

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Martes 20 de Abril de 1897.-Año II.-Num. 168

Lo que no debe ser el nuevo Ayuntamiento

Son los municipios corporaciones puramente administrativas; así lo previene la ley sabiamente, y así debe ser. Pero, claro: en nuestro dichoso país, el toco está en llevar siempre la contraria a la ley; previene esa ley municipal, que todo debe tender a administrarse bien, pues ya se sabe; la política es, antes que todo, y el abuso en todas sus fases, antes que nada.

Irregularizar y politizar, os antes, que administrar. No debe el nuevo Ayuntamiento seguir ese camino de perdición y de ruina para el país, porque dirán todos, y con razón, que aquí la bancarrota y el desastre municipal, son unas de las principales fuentes de riqueza privada. No debe el nuevo Ayuntamiento llevar a su seno, como concejales a niños inespertos, para que den allí los primeros pasos y tropezones en su infancia política. Esos deben ensayarse en casa de los padres respectivos. Porque solo a ellos, a los papás, puede hacerles gracia su mala sombra y su ignorancia en la cosa pública. El Ayuntamiento de Almería, no es ningún teatro casero, que es donde pueden pasar los neños.

No debe el nuevo Ayuntamiento pagar ciento a un industrial, por lo que otros ofrecen con insistencia por uno, como en una celebre y reciente reforma de una de nuestras calles. Porque... ya sabemos como llaman a eso los que lo saben.

No debe el nuevo Ayuntamiento, descuidar, abandonar y menospreciar el ornato, las reformas que son tan precisas, como hace el municipio, que nos gastamos y nos gasta, por lo que ha llovido sobre él, el vocerío de toda la prensa, incluso la de su casa. No debe el nuevo Ayuntamiento, hacer presupuestos que sean escándalo de las gentes honradas, vergüenza para el país, y deshonra de las casas consistoriales, como los que regirán en el próximo año económico y de los que todo cuanto se diga es poco.

En el nuevo Ayuntamiento, no debe haber sino concejales de posición independiente, de honradez probada, que no necesiten tapar el hambre a los parientes, repartiendo destinos a manos llenas, y que sean una garantía del municipio.

No debe el nuevo Ayuntamiento, hacer tan poco caso, (como este llamado a desaparecer) de la opinión y de la prensa, porque, cuando se cometen tantos desaciertos, tantos errores, tantos desmanes, vergüenzas e ignominias, y no se corrige nada, y para nada se tienen en cuenta las advertencias oportunas, la misma ley, cuando se invoca, se va a la impopularidad, al desprestigio y a la deshonra más grande y por todas partes no se oyen más que estas voces.

¡Fuera, fuera; que se vayan los que arruinan al pueblo en provecho propio!

COSAS AGENAS.

La Jaqueca. El doctor Enrique Heiss, de Viena, asegura que se combate la jaqueca, y

hasta se la cura, comprimiendo el estómago con la mano, de modo que resulte comprimida la arteria aorta.

leyendo en *El Imparcial*, no ha muchos días, «A un año, soneto» y al pie la firma de un poeta cual no hay cuatro. — ¡Váyase por otras veces (dije yo para mi sayo) en que he visto «Oda a un poeta» y al pie la firma de un año!

Julio Romero Gardemía.

Donde nació Colón.

Uno de los puntos más controvertidos de la existencia de Cristóbal Colón, era el lugar de su nacimiento. Se sabía que el inmortal navegante era genovés, pero la historia no había podido fijar, si nació en la capital ó en alguna otra localidad de la república. Fundada en indicios y documentos de poco valor, había una opinión que le daba por una a Cogeletto, «pequeña villa situada en la ribera del golfo de Génova, entre esta ciudad y Savona».

Este punto parece definitivamente resuelto, gracias al expediente de prueba, promovido para tomar el hábito de Santiago, por don Diego Colón, nieto del descubridor de América, encontrado en los archivos de Sevilla.

Según este documento, Cristóbal Colón fue natural de Savona, ciudad marítima del ducado de Génova.

Suponemos que el pleito se tendrá ya por definitivamente juzgado y sentenciado.

El violín de Paganini.

En Génova, y con gran esmero, se conserva en una vitrina, colocada en uno de los salones del municipio, el célebre violín de Paganini.

Con el objeto de que este instrumento no sufra deterioro por la inacción de sus cuerdas, todos los años se saca de la vitrina y tocado por algún artista célebre.

Este año el artista afortunado que ha hecho arrancar torrentes de melodías en sus sabias cuerdas, lo ha sido el señor Sivori, que ha ejecutado en él preciosas variaciones.

Periódicos.

El número de periódicos publicados actualmente en el mundo se estima en 40.000, por término medio, distribuidos como sigue: Estados Unidos, 35.000; Alemania, 5.500; Gran Bretaña, 5.000; Francia, 4.092; Japón, 2.000; Italia, 1.400; Austria-Hungría, 1.200; Asia, sin contar el Japón, 1.000; España, 850; Rusia, 800; Australia, 700; Grecia, 600; Suiza, 450; Holanda, 300; Bélgica, 300; todas las demás partes, 1.000. De estos, como la mitad se publican en inglés.

LOS POSITOS

Continuando, como en nuestro número de ayer ofrecimos, ocupándonos de la actual situación de los Positos, diremos como afirmación concreta y terminante, que aquellos establecimientos de crédito, especie de Bancos Agrícolas, no responden hoy, de ninguna manera, a los fines de su fundación.

Si los fondos que los constituyen no se han dilapidado, por regla general, en cambio, en muchos pueblos, tal vez en todos, están distribuidos entre quienes menos los necesitan, y de ellos disponen algunos que no son labradores. Se ha hecho de aquellos centros, ya lo dijimos ayer, un arma política, de la que usan y abusan los caciques rurales, para los fines exclusivos del partido en que militan.

A los que no son amigos de la si-

tuación dominante, sea la que sea, se les apremia sin compasión para que reintegren los fondos que tengan en su poder; y a los amigos, a los parientes, a los paniaguados del cacique, se les conceden prórrogas en la forma en que pueden concederse, renovando en tiempo oportuno el documento que justifica el débito.

Lástima grande que tales abusos se cometan en establecimientos de fines tan humanitarios como prácticos.

Si hoy funcionaran los Positos ordenadamente, no permitiendo ninguna trasgresión, ninguna acción inmoral, de la índole que fuese, en ellos encontrarían los labradores y los modestos propietarios, un recurso para sus necesidades, en época de crisis como la que actualmente atraviesa la provincia de Almería, y no se verían precisados para atender a las operaciones de la sementera y a la recolección de los frutos, y para el pago de las contribuciones que sobre ellos pesan, a echarse en brazos de la usura que los explota y los ahoga, llevándolos a la ruina más desastrosa, a la pérdida completa de su pequeño capital, que constituya todo el porvenir de su familia.

Mucho mejoraría la situación de esa clase por que abogamos, si el Gobierno fijara detenidamente su atención en los Positos, y ordenara su completa reorganización si fuese necesario, teniendo así un verdadero remedio para los males que pesan sobre los agricultores.

De vuelta a la patria

Si los anhelos de una parte de los periódicos de Madrid se cumplen, y lo consideran oportuno en las actuales circunstancias el Gobierno y el General en jefe del ejército de operaciones en Cuba, dentro de poco tiempo, después de estudiar detenidamente la cuestión, pensando el pró y el contra, volverán a la madre patria treinta ó cuarenta mil soldados de los que luchan en la manigua por el decoro patrio, por la integridad del territorio.

La noticia, que, como verosímil, circula desde hace algunos días, ha llenado de contento a treinta ó cuarenta mil madres que con ansia esperan el regreso de aquellos pedacitos de su alma, separados de ellas por las tristes necesidades, por las terribles exigencias de la guerra.

¡Volverán, efectivamente!

Consentirá esa disminución de fuerzas el actual estado de la insurrección cubana? Pacificado el territorio de las Villas, la provincia de la Habana y una parte del Camaguey; dominada la rebelión en sus principales núcleos, muertos o prisioneros los capataces más prestigiosos, no consideramos difícil, ni mucho menos, imposible, la repatriación de aquellos soldados, si las noticias oficiales no mientan, si es cierto, como aseguran, que la sedición está vencida.

Dios quiera que así sea. Aparte la natural satisfacción que han de experimentar, más directamente que nadie, las familias de los que vuelvan, la decadente agricultura ganará no poco, con ese contingente de fuerzas, que, abandonando el fustil por los aperos de la labranza, vendrán a prestar ayuda y la sabia generadora de sus energías.

En provincias como la de Almería, esencialmente agrícola, la confirmación de esa noticia sería en el último concepto expresado una señal de prosperidad, aparte, lo repetimos, del efecto moral que había de producir y del regocijo de las pobres madres que recobrarían la tranquilidad perdida.

Aquí llegábamos en nuestro artículo, cuando recibimos la noticia de que el Gobierno ha autorizado al General Weyler para que mande a la Península todos los soldados enfermos, dándoles instrucciones concretas para ello, y encargándole muy especialmente que no permita, con tal motivo, la comisión de abusos de ningún género, ni consienta que al amparo de influencias injustas, regresen a España soldados que se encuentran en con-

diciones de prestar servicio, defendiendo la causa nacional en la Gran Antilla. Aplaudimos sin reservas la conducta del Gobierno, que consideramos precursora de futuros acontecimientos, favorables para nuestro país.

A los periódicos de Madrid.

¡Por caridad!

La situación, por qué actualmente atraviesa la provincia de Almería, no puede ser más aflictiva, no puede ser más triste. En pueblos ricos como Tabernas, Sórbas, Ulella, Tijola, Oria, Lucainena, Purchena, Adra, Dalías y otros, se enseorea la miseria, se sienten los horribles tormentos del hambre; falta trabajo para los braceros, y los campos, yermos, no producirán el ansiado fruto, por consecuencia de la pertinaz sequía.

Es esta una situación insostenible, y para combatir la, nada pueden hacer los Ayuntamientos, que carecen en absoluto de recursos propios para atender a esa honda crisis que domina.

A centenares, a miles, emigran los obreros de la Argelia francesa; los labradores no pueden, con el peso de los tributos; se hace imposible el cobro del oneroso impuesto de consumos; los modestos propietarios se ven obligados a echarse en brazos de la usura que los aniquila.

Y no es posible sufrir por más tiempo. La *Cenicenta* de España, como gráfica y mentado el Sr. Echegaray a la provincia de Almería, está en un período de espantosa agonía.

Nadie se acuerda de esta región desdichadísima para favorecerla, para ampararla en sus amarguras.

Concede el Gobierno un crédito exiguo, una cantidad insignificante, si, para atenuar el hambre de los braceros andaluces; pero elimina a la provincia de Almería del distrito de la parte que le pudiera corresponder.

Esto es injusto. ¡Ah! Estamos solos, solos y abandonados, y caerá nuestra provincia bajo el peso de sus desgracias, si nadie le presta auxilio.

Almería ha sufrido y sufre siempre, con resignación sus desventuras; jamás trató de imponerse por la fuerza.

Ha dado siempre sin protestar, sin vacilaciones, su sangre y su dinero para las necesidades de la patria, y hoy que pide trabajo para sus braceros, para sus hijos hambrientos, no hay quien escuche sus voces de socorro.

La Provincia llama la atención acerca de estos extremos, de todos los periódicos de Madrid, y en nombre de la caridad cristiana, les ruega que pidan con nosotros a los altos poderes del Estado, protección para la provincia de Almería.

Instituto de Vacunación

TIENDAS, 4. Farmacia de los Sres. Irujo de A. Vivas. Vacunación directa de ternera.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Turquía y Grecia. Combates. Detalles. Madrid 19-9'45 noche.

Noticias recibidas de Atenas dicen que el gobierno otomano ha concedido un plazo de quince días para que los comerciantes, naturales de Grecia, abandonen a Turquía, toda vez que, oficialmente, se ha declarado la guerra entre ambos países.

De Cuba.—Nada nuevo.

Madrid 19-10'50 noche. En los centros oficiales no se han recibido noticias de última hora acerca de la guerra en Cuba.

Se tienen, únicamente, fundadas esperanzas de que en un plazo brevísimo serán batidos los rebeldes que acudieron Máximo Gómez y Quintín Bandera, únicos jefes de la rebelión que cuentan con prestigios entre los suyos.

La persecución de nuestras tropas es cada vez más activa y enérgica.

De política.—Calma completa.

Madrid, 19-11'45 noche. La política general está en completa calma.

Ya nadie habla de la crisis ministerial, tantas veces anunciada, y todos abrigan el convencimiento de que no habrá ninguna modificación en el Gabinete, hasta tanto que las Cortes reanuden sus tareas.

En Grecia.—Paisanos armados

Madrid, 19-11'40 noche. La declaración de guerra ha producido en Grecia mucho entusiasmo.

Gran número de paisanos piden al Gobierno armas para defender la integridad del territorio.

Se esperan con verdadera ansiedad noticias relacionadas con el estado de cosas de Oriente, cada vez de mayor gravedad.

En Filipinas.—Lo que se dice.

Madrid 20-2'15 madrugada. El General Lachambre ha desmentado terminantemente los rumores que a última hora han circulado, de haberse promovido trastornos de cierta importancia en el Archipiélago filipino.

Estos rumores se atribuyen a los laborantes cubanos, deseosos de que la atención en España se distraiga.

Salida del General Polavieja

Rebeldes presentados. Madrid 20-2'40 madrugada. Un cablegrama de carácter oficial recibido en el ministerio de la Guerra, da cuenta de que el General Polavieja ha salido por Singapur.

Recentemente se han presentado a indulto 77 rebeldes, en Filipinas.

Negociaciones.—Cánovas y Mac Kinley.

Madrid 20-3'10 madrugada. Insistese en que existen negociaciones para la paz en Cuba, entre el Sr. Cánovas de Castillo y el Presidente de la República norteamericana.

Hasta ahora se desconocen detalles concretos y precisos acerca de este asunto de tanta importancia.

La guerra turco-griega.—Noticias de interés.

Madrid, 20-3'45 madrugada. Según los últimos despachos de carácter oficial, las tropas griegas se apoderaron de Viglia, después de un reñido combate. Han bombardeado los griegos Prevesa, destruyéndola por completo, y han desembarcado cuatro mil hombres para apoderarse de dicha población. Falta los detalles de última hora con respecto a este suceso.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

Table with 4 columns: SUSCRIPCION, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCION, OFICINAS. Contains pricing details for subscriptions and advertisements.

Número suelto 5 céntimos. - Número atrasado, 25 idem. - PAGO ADELANTADO. - 25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY. El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto. El que más fama y nombre ha alcanzado en España...

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR. Sistema Charentais. COGNAC PURO DE VINO. JIMENEZ & LAMOTHE. MÁLAGA & MANZANARES. Provedores de la Real Casa.

OLD BRANDY. El más agradable al paladar e higiénico y conveniente. Certificado por las principales eminencias médicas. Pedirlo en todos los principales establecimientos...

Fumadores El mejor papel para cigarrillos LE DEL SE HIJOS DE JUAN SOLER. Alcoy. DOMINÓ. ESTOS PAPIEROS SE VENDEN EN TODOS LOS ESTANCOS.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR DEL COGNAC JURADO CASTELLÓN JEREZ DE LA FRONTERA. Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

TOREROS Se regalan sus fotografías a los consumidores de los CHOCOLATES DE JAIMÉ BOIX. Cada media libra del referido chocolate contiene en su envoltorio una fotografía de los más afamados diestros en el arte del toreo...

Periodo electoral. Hacer muchos días se publicó en el Boletín de esta ciudad el anuncio de las elecciones municipales...